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Protokoll 5. Vereinsversammlung  
 
 
1. Begrüssung und Appell 
 
Datum: 29. März 2022 
Sitzungseröffnung: 20.50 Uhr 
Vorstand: Christopher Gmür, Steffi Bösch (abtretend), Jasmin Oberholzer (abwesend), Cristiana Fiacco, Yves Zellweger (Vertreter 
Appenzellerland Sport) 
Ort: Gastrobereich Athletik Zentrum St. Gallen, Parkstr. 2, 9000 St. Gallen 

 
Gäste: Monika Moser (Swiss Athletics), Roman Hasler (Sportamt AR), Martin Bühler (Infrastruktur Bildung und Freizeit Stadt St. 
Gallen), Marcel Thoma (Stadt St.Gallen Sport) 
 
Anwesende Vereine: Gemäss Präsenzliste im Anhang. 

 
Abmeldungen: STV Flawil, STV Sennwald, TV St. Gallen Ost, Patrik Baumer, Standeskommission A.Innerrhoden, Sportamt TG M. 
Leemann 
 
Unentschuldigt: STV Au, KTV Kriessern Edelweiss 
 
Chrigi Gmür begrüsst zur fünften Vereinsversammlung.  
 
Die Einladungen samt Traktandenliste und Jahresbericht 2021 wurden fristgerecht verschickt. Die Versammlung ist somit 
beschlussfähig. Chrigi informiert über 1 Ergänzung und 1 kleine Änderung der Traktandenliste. Erst im Nachgang zum Versand der 
Versammlungs-Unterlagen konnte eine Nachfolge für Steffi Bösch gefunden werden, weshalb diese in den Unterlagen namentlich 
noch nicht erwähnt werden konnte. Aufgrund eines Copy/Paste-Fehlers war das Thema «Finanzen» fälschlicherweise auf der 
Traktandenliste notiert. Das Thema Finanzen wird mit dem Traktandum «Jahresrechnung» und «Budget» abgehandelt. 
Die Versammlung genehmigt die Traktandenliste mittels Stimmkarte. 

 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Vorgeschlagen und einstimmig als Stimmenzähler gewählt werden Hansi Nüesch und Marco Fäh. 
 
Appell:  
Anzahl anwesende Stimmberechtigte: 16  Absolutes Mehr:  9 2/3 Mehrheit: 13 
 
Chrigi informiert über den Austritt des TV Rüthi. 
 
 

3. Protokoll der schriftlichen Abstimmung 2021 
 
Das Protokoll der schriftlichen Abstimmung wurde im Mai 2021 online gestellt, die Versammlung genehmigt es einstimmig und 
Chrigi dankt Andrea Einspieler für das Verfassen. 
 
 

4. Genehmigung des Jahresberichtes 
 
Chrigi geht auf ein paar Meilensteine vom letzten Jahr ein. Die sportlichen Erfolge wurden an der Versammlung von Ostschweiz 
Athletics-Versammlung bereits behandelt und geehrt. Auf diese ist auch das NLZ sehr stolz. Chrigi schaut auf einen regen 
Trainingsbetrieb zurück mit rund 50 Athletinnen und Athleten. Die Infrastruktur, insbesondere das AZSG als Herzstück, ist und 
bleibt ein wichtiges Thema. Chrigi spricht Martin Bühler und Marcel Thoma von der Stadt St. Gallen ein herzliches Dankeschön 
aus. 2021 wurde der NLZ-Dialog, eine Austauschplattform für die Trainer, erstmals durchgeführt. Leider konnte wegen der 
Pandemie nur ein Kaderzusammenzug durchgeführt werden. Auch das Finanzergebnis 2021 ist erfreulich, Chrigi dankt Andrea für 
die genaue Buchführung und Steffi für das Erschliessen weiterer Geldquellen. Cristiana Fiacco und Jasmin Oberholzer vom 
Bereich Marketing und Kommunikation haben anstelle vom Magazin einen Newsletter lanciert. Chrigi bedankt sich bei der NLZ-
Leitung Appenzellerland Sport, vertreten durch Yves Zellweger, für ihre Expertise und Koordinationsarbeit. Chrigi dankt Andrea für 
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den unermüdlichen Einsatz mit der Geschäftsstelle für Ostschweiz Athletics und das NLZ, und auch den Vorstandsmitgliedern für 
das tägliche Wirken.  
 
Der Jahresbericht wird mittels erheben der Stimmkarte einstimmig angenommen. 
 

 

5. Genehmigung der Jahresrechnung 2021 und des Revisionsberichtes 
 
Steffi Bösch präsentiert die Jahresrechnung. Bei einem Gesamtaufwand von CHF 112'187.- durfte ein Gewinn von CHF 17'085.- 
verbucht werden. Budgetiert war ein Verlust von CHF 1'000.-. Die Pandemie hat sich nicht so dramatisch ausgewirkt wie 
befürchtet, daher das bessere Ergebnis. Die Lohnaufwände sind dadurch tiefer als erwartet, verschiedene Anlässe haben nicht 
oder in einem anderen Rahmen stattgefunden, und zudem hat sich die Stadt St. Gallen für die Zeit der Pandemie sehr grosszügig 
gezeigt und auf die Erhebung der Nutzungsgebühren grösstenteils verzichtet. Auf der Ertragsseite sind mehr J+S-
Nachwuchsfördergelder in die NLZ-Kasse geflossen als erwartet. Im Weiteren durften weitere Einnahmequellen erschlossen 
werden. So konnte mit der Stadt St. Gallen eine Vereinbarung, welche die Zusammenarbeit bezüglich Leichtathletikfenster im 
AZSG über 5 Jahre regelt und für das NLZ finanzielle Planungssicherheit mit sich bringt. Zudem durften grosszügige Beträge von 
Stiftungen entgegengenommen werden.  
Das Vereinsvermögen weist neu ein Eigenkapital von CHF 31'460.07 und Rückstellungen von CHF 76'000.- aus. Es darf festgestellt 
werden, dass das NLZ auf soliden Beinen steht. 
 
Revisor Willy Wirth liest den Revisorenbericht und empfiehlt, die Jahresrechnung zu genehmigen und den Vorstand zu entlasten, 
und dankt Andrea für das grosse Engagement.  
Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen und der Vorstand einstimmig entlastet. 
 
 

6. Wahlen  
 
Stefanie Bösch tritt nach über 4 Jahren aus dem Vorstand zurück. Mit Manuel Oberholzer konnte ein sehr guter Ersatz mit grossem 
Erfahrungsschatz in Buchhaltung und Controling gefunden werden. Er stellt sich gleich selbst vor. 
 
Chrigi empfiehlt, Manuel Oberholzer mit einem Applaus als Vorstandmitglied zu wählen. Die Mitglieder leisten dem Vorschlag 
Folge. 
 
Auch die Revisionsstellen sollen neu besetzt werden. Auf Vorschlag von Stefanie Bösch werden Roger Bösch und Mathias Elmer 
(beide abwesend) mittels Applaus als Revisoren gewählt. 
 
Gemäss Statuten wird der Vorstand alle 2 Jahre wiedergewählt. Die letzten Wahlen erfolgten 2021, somit stehen für Chrigi, Jasmin 
und Cristiana dieses Jahr keine Wahlen an. Die NLZ-Leitung ist gemäss Statuten von Amtes wegen im Vorstand. 
 
Gemäss Statuten wird der Vorstand alle 2 Jahre wiedergewählt. Die letzten Wahlen erfolgten 2021, somit stehen für Chrigi, Jasmin 
und Cristiana dieses Jahr keine Wahlen an. Die NLZ-Leitung ist gemäss Statuten von Amtes wegen im Vorstand. 
 
 

7. Budget 2022 
 
Steffi erläutert das Budget, welches gegenüber dem Vorjahr keine wesentlichen Veränderungen aufweist. Auf der Ausgabenseite 
wird bei den Hallen- und Anlagemieten mit etwas höheren Ausgaben als 2021 gerechnet, weil in der Sommersaison die LA-Anlage 
Neudorf saniert wird und Ausweichmöglichkeiten eingeplant werden müssen. Bei Einnahmen von CHF 131'500.- und Ausgaben von 
CHF 132'600.-, resultiert ein budgetierter Verlust von CHF 1'100.- 
 
Serge Bosshard von der LG Bodensee möchte wissen, was im Konto «Material» und «Diverses» mit CHF 9'000.- verbucht wird. 
Steffi informiert über die Materialanschaffung wie die Maschine Hams Hell. «Diverser Aufwand» ist Platzhalter für Verschiedenes, 
nicht aber Materialanschaffung. Auf Rückfrage präzisiert Yves, dass von Partnern (z.B. Stadt SG oder Swiss Athletics) finanziertes 
Grundmaterial wie das neue Wurfnetz im AZSG, allen zur Verfügung steht. Material, welches das NLZ anschafft (z.B. Hems Hell), 
wird im NLZ-Training ganz spezifisch eingesetzt und steht ausschliesslich den NLZ-Trainings-Teilnehmenden zur Verfügung.   
 
Das Budget wird einstimmig angenommen.  
 
 

9. Tätigkeitsprogramm 2022 
 
Yves präsentiert das Tätigkeitsprogramm 2022. Die wöchentlichen Trainings sind auch 2022 die wichtigsten Tätigkeiten. Es ist ein 
grosser Wunsch, dass das Trainingsangebot nach den Bedürfnissen der Athletinnen und Athleten weiter ausgebaut werden kann. 
Weiter geplant sind Kaderzusammenzüge, NLZ-Dialog und Umstrukturierung des NLZ (Verweis auf Traktandum Verschiedenes)..  
 
 

10. Ehrungen und Dank 
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Chrigi bedankt sich bei Steffi für ihre sehr wertvolle Arbeit im Vorstand während 4,5 Jahren. Mit ihrer Fachkompetenz in Finanz-, 
Personal- und auch arbeitsrechtlichen Fragen war Steffi eine sehr grosse Unterstützung. Mit Blumen und einem Gutschein von 
Bächli Sport wird Steffi verabschiedet. Steffi bedankt sich für die schöne Zeit und sehr gute Stimmung in der Zusammenarbeit.  
 
Chrigi bedankt sich bei den Revisoren für ihre geschätzte Arbeit mit einem St. Galler Biber und verabschiedet sie. 
  
 

11. Anträge 

 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
 
 

12. Verschiedenes und Umfrage 
 
Chrigi erläutert zum Thema Neustrukturierung. Den Überlegungen liegt ein zentraler Gedanke zugrunde: Ausbau der NLZ-
Trägerschaft auf zusätzliche Kantonalverbände, das heisst Thurgau, Schaffhausen und allenfalls Graubünden. Damit wird 
Ostschweiz Athletics als zentraler Träger entlastet. Dieser Schritt bietet sich jetzt an, da sich die Aufbauphase des NLZ dem Ende 
zuneigt, das NLZ mittlerweile auf sicheren eigenen Beinen steht und auch der nationale Verband Swiss Athletics die gleichen 
Bestrebungen mit allen sechs NLZ in der Schweiz vorantreibt. Der Zeitplan sieht vor, dass ein erster Schritt in Richtung neue 
Strukturen mit der Kaderbildung im Herbst 22 gemacht wird. Die Ausarbeitung neuer Vereinbarungen, Statutenanpassungen und 
weiteren zentralen Entscheiden sind bis und mit den nächsten Delegiertenversammlungen im Frühjahr 23 geplant. Ein 
Informationsanlass zu den weiteren Schritten ist für August 22 vorgesehen. 
 
Manuel Märklin vom LC Brühl stellt die Frage, welche Rolle die Vereine für das NLZ künftig spielen werden. Die der Vereine bleibt 
unverändert. Das NLZ-Angebot soll die Vereinsangebote weiterhin ergänzen und für Vereine, Trainer und Athleten ein 
weiterführendes Angebot darstellen. 
 
Yves lädt die Anwesenden herzlich dazu ein, am NLZ in welcher Form auch immer mitzuwirken. Auch Feedback und Anregungen 
sind jederzeit willkommen. 
 
Ende um 21:35 Uhr 
 
Protokoll verfasst: 19. Mai 2022, Andrea Einspieler 
 
Christopher Gmür      Andrea Einspieler 
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